

I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

ACTA N° 018 SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 11 DE MAYO DEL 2009

Siendo las 17,15 horas en el Salón Francisco Coloane el Presidente del Concejo Municipal, Alcalde Sr. José Varas Zúñiga da por iniciada la Sesión.

Asistencia: Se encuentran presentes los Concejales Sres. Héctor Aguayo Lorca, Víctor Hugo Fernández Contreras, Mauricio Carrasco Pardo, Carlos Castillo Contreras y Juan Alarcón Roa. Actúa de Secretaria Municipal, Sra. Yesmina Guerra Santibáñez, Alcalde Titular, Sr. José Varas Zúñiga.

Se deja constancia que el Concejal Sr. Marcelo Moreno Bobadilla siendo las 17,50 horas se retira de la sala de Sesiones por un llamado de emergencia, dada su condición de medico.

Directivos: **Jurídico;** Patricio Anders Torres; **Control;** Rafael Navarrete Arancibia; **Secpla,** Viviana Besnier Retamal; **Administración,** Gabriel Campos Medina y el Profesional Rubén Gutiérrez; **Movilización** Alfonso Sandoval Fernández; **Aseo y Ornato** Alicia Nieto Urrea.

Tabla; 1).- Seguridad Ciudadana.

Sr. Alcalde; La verdad es que nosotros como Concejo Municipal decidimos realizar esta Sesión de Concejo Municipal para abordar como único tema la Seguridad Ciudadana junto con los dirigentes sociales de la comuna. Nos interesa porque la idea es la de tomar algunos acuerdos para hacer cosas en serio, organizadas y responsables.

El tema que nos convoca es en torno a la Seguridad Ciudadana, vamos a dar un preámbulo para ofrecer la palabra a nuestros Concejales los que también van a intervenir del porque decidimos hacer esta reunión con ustedes.

En la Sesión de Concejo pasada, sostuvimos una Sesión de carácter secreta en el fondo era para abrirla hacia la comunidad y analizar también los temas que estamos recibiendo de la comunidad hacia los diferentes Concejales, lo que también llega por administración a través de los dirigentes. Son los actores de nuestra comuna y son los que ven y perciben lo que esta pasando.

Después de esa reunión, rápidamente por gestiones de personas del municipio, Sr. Luis Gatica, quien tiene el contacto con la Subsecretaria del Ministerio del Interior, nos recibió el Subsecretario el día miércoles pasado, sostuvimos una reunión con él por mas de una hora, donde participamos todos los que están presentes a excepción por motivos de trabajo y excusas que no pudo participar el Concejal Sr. Marcelo Moreno.

Fue una reunión sincera y al hueso con el Subsecretario. Nosotros durante estos seis meses del Concejo Municipal hemos venido percibiendo, viendo las cosas de la comuna y también de como no se le ha dado importancia de lo que nosotros hemos planteados en los diferentes ámbitos regionales, en primera instancia acerca de la situación con carabineros, como se dio esta instancia, inmediatamente pasamos a hablar con el Subsecretario, no hablando con ningún estamento regional.

Planteamos la seguridad ciudadana de cada ciudadano que se ve afectada por la delincuencia y la droga hasta los temas de las industrias y los temas del Hospital. En eso, quiero decir, que el Concejo Municipal en pleno, unánimemente compartimos y denunciemos hechos que a nosotros nos parecía que no se ha dando importancia, como que estamos sobrepoblados de gente externa, que hay mucha droga, que hay delincuencia, que hubieron homicidios, violaciones y por consiguiente vemos que estamos desamparados. Que tenemos un Hospital sin médicos, todos esos temas lo abordamos con el Subsecretario e hicimos ver que a nosotros nos preocupa, que a nuestros dirigentes y que la comunidad se estaba aburriendo de estos temas y que veíamos que desde el gobierno regional, se conversaban las cosas, se dilataban promesas, cuentos, cuentos y cuentos y que creemos que a la realidad hoy día, no hay ninguna solución. Les hablamos del Cuartel de Investigaciones, etc.

Planteamos todo, también el tema de la seguridad en la Bahía, de la poca importancia que se ha dado ya que el próximo mes va a llegar el primer barco gasero y poco menos quieren que nosotros hagamos el resguardo costero correspondiente.

Son temas que nos preocupa porque hoy día, sin ser alarmista, las empresas ni siquiera han dado la importancia de lo que manejan y de lo que se esta haciendo en Quintero. Nosotros también estamos un poco agobiados de ver como responden. Creo que ha llegado el momento, en que la gente quiere reaccionar, si creo que vamos a reaccionar, se tiene que reaccionar con responsabilidad, organizadamente. Lo señale, no es la responsabilidad solo de los adultos mayores de Loncura, que haya aparecido estas emanaciones, que ha habido resultados, que de repente vemos que no todo el pueblo, se acopla a estas demandas que son de todos.

Ha habido robos de animales, hay vecinos que se han visto afectados en todo sentido, les quiero, decir, que no hemos invitado al Capitán de Carabineros porque los tres carabineros de Quintero que nos quedan de guardia, en los momentos libres, los demás van a reforzar a Concón, o sea, nos quedamos sin carabineros.

Nos parece grave que con toda la sinergia que hay acá, en que se involucra la droga, el alcohol, la delincuencia, estemos desprotegidos. Creemos que es el momento, de dar paso a la toma de decisiones para acciones inteligentes, acciones de malestar, lo hemos conversado con algunos dirigentes, tienen que estar involucrada toda la comunidad. Cuando decimos toda la comunidad, es toda el rea rural toda, y hacer cosas que también en el ambito de la planificación hay que dar el sentido comunicacional que queremos tener. No nos vamos a arriesgar nunca a que nos lleven presos, a que nos apaleen y nada por el estilo, pero a nosotros se nos esta agotando la paciencia.

En una reunión de la Comisión de Salud del Concejo Municipal, donde hubo un parlamentario de la zona, don Alfonso Vargas quien dijo, y ninguno de los otros parlamentarios arrebató, y a nosotros nos sorprende que la carretera F-30 E, no estuviera priorizada ni para este año, y quiso decir, ni para el otro año. Es un tema de seguridad de la comuna, que a nosotros nos preocupa porque todos los vecinos están transitando por la carretera, que esperamos que el día de mañana, no sea cualquiera de nosotros y estemos entregando una corona.

Todo el desarrollo que viene en la comuna, se habla del Puerto de San José, al escritorio todavía no ha llegado nadie a hablar, pero con la gente que he hablado dicen que viene.

Para todo eso, nosotros responsablemente queremos prepararnos, estar prevenidos a todas las cosas que necesitamos en su integridad como comuna. No tenemos aduana como corresponde, no hay servicios de seguridad como corresponde, Investigaciones, podríamos decir que no tenemos carabineros como esta hoy día funcionando con la dotación asignada. Todas son cosas que nosotros vemos que son de malestar ciudadano.

En la realidad es consensuado todo, si no reaccionamos todos juntos, nos van a seguir cuenteando. Creemos que estos problemas y la ciudadanía, faltan representantes sociales de mucha importancia en la comuna que no están presente en esta Sesión. No sé si fueron convocados: Cámara de Comercio, los trabajadores afiliados a los Sindicatos, los Pescadores que no quede ninguna institución al margen, a pesar de que nosotros y la administración conversa los temas, nos siguen dejando bajo la mesa, los compromisos de trabajo no se siguen cumpliendo.

En lo personal, todos los días recibimos de las quince personas que concurren a las audiencias son 10 las que piden trabajo. Nosotros dentro del municipio ya no podemos contratar a más gente, entendiendo la situación y la voluntad política de poder resolver algunos temas. Si seguimos resolviendo temas, no vamos a quedar con plata para nada, ni para emergencias.

Voy a dejar abierto el debate a los Concejales y luego ver este tema de cómo lo abordamos seriamente.

El tema con las industrias, el Intendente convoco a una reunión con los empresarios, sin los Alcaldes presentes, dijo que se iban a conformar mesas para tratar temas que eran de las dos comunas, Puchuncaví y Quintero. De esto estamos hablando, mas menos de más de veinte días atrás, recibí una Comisión que no me parece seria por el lado del medio ambiente de la Corama, nos mandan dos chicos en practica y a un francés que es un cientista político que esta haciendo clases. Creo que la comuna, no esta para entenderse con estudiantes en practica, los temas no son serios cuando estamos hablando con chicos que a lo mejor podrán tener toda la voluntad por no haber funcionarios que sean responsables en los temas que estamos abordando.

Siento que la comunidad tiene que actuar. Vamos a estar al frente de las cosas, pero no queremos ver tan solo a los dirigentes, queremos que estos debates, si ustedes los tienen que hacer en sus sectores, nosotros hemos hecho compromisos con los Concejales y cada uno , puede ir a plantear los mismos temas en los términos que estamos conversando acá para que entienda la ciudadanía que nosotros estamos haciendo un sobre esfuerzo con el presupuesto municipal, que por suerte las cosas han salido y no han faltado, pero creemos que los Quinteranos, que nos sentimos orgullosos de serlo, de lo que Quintero ha entregado al país, no estamos recibiendo, no se esta poniendo la atención, a los requerimientos nuestros.

Hoy día, tuve un impass, que lo quiero comentar. Ninguno de nosotros fue invitado a colocar la Primera Piedra al Hospital, situación de malestar que hicimos saber a la Directora Regional del Servicio de Salud. Creo que no sacamos nada con avanzar con un policlínico de casi 500 millones de pesos, si no tenemos médicos. No sacamos nada con tener un Policlínico, si no contamos con el personal que merece la comuna de Quintero, de atender y dar solución referida a la atención primaria como se atiende, como ejemplo, a mi amiga Sra. Erica Gajardo de Santa Adela y lo mismo que mi mujer que llevo a su mama a vacunarla en el Consultorio de Concón porque en el de Quintero, no encontramos nada, incluso salen a vacunarlos al mismo vehiculo, ni siquiera se bajan de el, pero las funcionarias del Consultorio salen a atenderlos a fuera si se trata de un Adulto Mayor. En el caso de la comuna de Quintero, el adulto mayor se levanta a las seis horas de la mañana, y no pasa nada.

De todo eso, ya estamos aburridos, son temas que vamos a abordar, nos interesa, pero con la seriedad que ameritan estos temas. Lo manifestamos al Subsecretario todas estas conversaciones, que hay gente del gobierno de la Presidenta, que están dilatando todas estas conversaciones, frente a esto somos nosotros los que perdemos, todos los Quinteranos, que no encuentran respuestas en el Hospital, los que no encuentran respuestas cuando llamamos a Carabineros, que cuando hablamos con los empresarios, no nos pescan, ni nos dan los puestos de empleo.

No sé de que temas mas conversar, hemos sido bastantes diplomáticos, bastantes buena onda, pero no estoy para cuentear a los Quinteranos, ninguno de los que estamos en la mesa fuimos elegidos por el pueblo para recibir cosas dilatorias que no son las que estamos viendo que se están resolviendo a la necesidad de nuestros vecinos.

Les voy a decir, lo que les dije. No quiero que nuestra comuna se transforme en una Legua, estoy recibiendo denuncias, y nadie hace nada. Vemos como alguien mata, mata y viola y nadie hace nada, o sea, planteamos los temas y no tenemos respuestas, entonces, con tres carabineros no vamos a tenerlas.

Sentimos que los carabineros de Concon se van a hacer trabajos a esa comuna porque allá, viven hartas personalidades de gobierno, nada más. Y nosotros pasamos a ser ciudadanos ni de segunda, ni de tercera, no preocupándose de los temas nuestros.

Quisimos hacerlo acá, para que no crean que no estemos haciendo nada. También les quiero decir, que hemos logrado cosas con el gobierno, pero en los temas cotidianos, del día a día, que es buscar el sustento, buscar la tranquilidad, salud, trabajo, estamos mal, no nos pescan y no nos toman en cuenta.

Hicimos reclamos, gestión, no fuimos considerados hasta el momento, no tenemos respuestas, no hemos sido considerados en la solicitud de empleo para las mujeres dueñas de casa porque hoy día en la construcción para abajo, vamos a tener construcción de viviendas, en algunas cosas sociales que se vayan a hacer, todo es empleo para hombres, para las dueñas de casa no tenemos, también en la industria que le acabo de decir al Encargado de la Oficina de la Omil, que por favor me mande los listados porque los voy a enviar firmados mediante un oficio del Alcalde, no que se envió el listado y no llego nadie, nadie da una respuesta. Nosotros estamos contra chequeando lo que estamos enviando y ver cuanta es la gente de nosotros fue tomada en cuenta porque no nos pasa y ven los procesos todavía en GNL hay pega hasta el 2010.

Vemos que los Quinteranos, siguen esperando afuera de la puerta, y vemos como llega gente de todas las provincias y es tomada en cuenta, estamos haciendo seguimiento a esto. El listado que tengo en mi poder, de nuevo nos bay pasearon en el GNL. No es que tengamos la solución y tengamos todos lo necesario de lo que ustedes requieren, si les puedo decir, que tenemos en la comuna, carpinteros, guardias, jardineros, hemos hecho esfuerzos durante cinco años preparando mujeres en gastronomía las que terminan en la casa haciendo canapés, no trabajan en ningún lado, no las van a dejar trabajar en los casinos porque traen empresas de afuera. Ó sea, GNL les quiero decir, que ni siquiera cito y no nos tomo en cuenta en el sentido de decir, mire Alcalde nosotros vamos a citar, queremos el listado de la gente que puede entrar a trabajar en el GNL o esta es la gente que que tiene que preparar, hacer el curso, tres o cuatro meses antes en el caso que no lo tengan, porque les aseguro que esta lista que les vamos a mandar, a lo mejor, el 90% va a quedar fuera porque van a argumentar porque tenia estos otros cursos, pero le falto este otro, y este otro le dura veinte días, y por no tenerlo en los veinte días, van a llenar los cupos con la gente de afuera. Los sistemas de guardia son permanentes, a través de una empresa contratista por el GNL.

Todos esos temas, les quiero decir, que nos ven, los Concejales atienden todos los días a la gente en la Oficina, son solicitados en todos lados. Nos vemos en la angustia de no poder resolver los problemas en un cien por ciento y vemos la necesidad de la gente. No llegamos al Concejo para venir a una reunión una vez a la semana. He visto que han estado comprometido con todas las Comisiones y que nosotros también es una sobre carga de trabajo adicional con estos temas que de repente no funcionan porque estamos entre nosotros mismos dando vueltas el tema. Entonces, creemos que llego la hora de una mayor participación ciudadana y queremos escucharlos a ustedes.

Sr. Carrasco; Como muy bien grafico nuestro Alcalde, la visita que tuvimos con el Subsecretario del Interior, como bien decía, como se había llegado con la Intendencia, las autoridades locales y no hemos tenido una respuesta, no ha quedado otra cosa que llegar a las autoridades mas altas, y cuando decimos que tenemos que participar todos en el tema de seguridad ciudadana es porque tenemos que participar todos.

Dejamos invitado al Subsecretario y espero que cumpla la palabra en que nos va a visitar, en unas dos semanas más. El día en que el Subsecretario venga a Quintero, porque al principio de la reunión estaba muy preocupado porque daba la impresión que ni siquiera se hubiese preocupado de la entrada a Quintero, lo digo responsablemente. Por eso, es que lo invitamos, se comprometió en venir, esperemos que el día, en que esta autoridad venga, ustedes puedan transmitir a todos nuestros vecinos que haya más gente.

Lo que hicimos fue la de transmitir ese pedido de auxilio, el tema de seguridad, no es que seamos reiterativos, sino que es un tema que es reiterativo porque los espacios públicos los estamos perdiendo prácticamente. El Municipio trabaja, se gana un proyecto de babyfootbool, resulta que después de un par de meses, no se puede ocupar porque tiene otras finalidades. En eso, no podemos bajar la guardia, y dejar los espacios públicos. No podemos ya de no disfrutar de nuestro Quintero con nuestras familias porque es prácticamente imposible. No puede ser que asalten a nuestros hijos, no puede ser que tengamos violaciones, eso no se veía antes.

Lo mas preocupante que planteamos al Subsecretario es que en este ultimo tiempo ha aumentado un poco la delincuencia en el verano por el periodo estival con tanta gente que nos visita, creo que lamentablemente nos visita gente que viene sin plata y se van con plata. Hoy día, es mas preocupante porque se acabo el verano, y la delincuencia sigue y la gente se fue, por lo tanto, la preocupación es mayor porque hoy día, la delincuencia esta radicada en Quintero y nosotros solos no vamos a poder hacer mucho.

El día, en que decidamos hacer una manifestación que va a ser lo último que vamos a ocupar, pero si es necesario, lo vamos a hacer cuando los invitemos, tiene que acompañarnos, porque reclamar seis Concejales y el Alcalde solo, no le vamos a ganar a nadie esta guerra. Debemos recuperar nuestro Quintero, recuperar la tranquilidad. Eso es tarea de todos nosotros.

Los otros temas que tocamos como bien lo decía el Alcalde, le voy a dar la palabra a otro colega.

Sr. Castillo; Como decía el Sr. Alcalde, se comento algo de lo que habíamos hecho. Invite a las personas que se vieron afectadas con el robo de animales, parte de su vida laboral, son tantas las personas afectadas y no tienen ningún tipo de solución a su denuncia. Estuvimos haciendo algunas gestiones con la Sra. Viviana, la Directora de la Secpla, mañana nos van a recibir a las 11,00 horas en la Municipalidad para que se les pueda brindar justicia a estas personas que desde diciembre que les están robando los caballos, que en total van mas de 80 caballos. Estas personas no cuentan con las condiciones para poder contratar a un abogado.

Además, quiero dar lectura a una carta, de un dirigente social desde el año 1964 y como tal el tema a tratar, lo sufrimos la mayoría de los habitantes de Quintero, en relación con la falta de atención médica y control de las enfermedades crónicas, cuyas horas medicas han cambiado constante.

Le da como respuesta lo siguiente, textualmente “Junto con saludarle y para cumplir con la ley de Bases sobre los procedimientos N° 19.880., y Programas de Mejoramiento de la Gestión en los Servicios Públicos, Art.6 de la ley N° 19.533, de 1980, informo a Ud., que analizada la solicitud N° 90 realizada el 26.03.2009., le indicamos respuesta de parte del Jefe de Servicio correspondiente a la materia señalada:

Estimada Sra. Andrea, concuerdo con Ud., la falta de horas medicas, es un problema que nos aqueja como Hospital, esto principalmente ya que Quintero no cuenta con Salud Municipal, es la única comuna que no la tiene, Si el municipio se hiciera cargo de la salud existiría la atención y las horas médicas que tanta falta hace.

Esperando que nuestro Alcalde trabaje en salud.”

Esa es la respuesta a todas las demanda por atención de salud que ha dado la Directora, por no contar con salud municipal. Es la única comuna que no la tiene, si el municipio se hiciera cargo de la salud existiría la atención.

Eso es lo que se esta diciendo a nuestra gente de la comuna.

Sr. Alcalde: Me parece un chantaje hacia nuestra gente, no hacia el municipio. Hemos conversado, tenemos la buena voluntad de hacer los análisis, es decir, hoy día, este año, se nos esta hablando de una salud municipalizada, o sea, nos quieren decir, que todos los años nos castigaron porque no era municipalizada la salud. Esta carta como una manifestación de malestar la vamos a enviar al Ministro de Salud, quiero decir, personalmente y voy a llamar a la Directora del Hospital.

No somos responsables que la salud no este municipalizada hoy día, y que salga de la noche a la mañana irresponsablemente, o sea, en el Concejo si decidimos tomar la salud municipalizada, se demora un año y medio, durante todo este periodo nos van a tener sin médicos, sin respuestas a todos los entes del gobierno. Ese es el tipo de chantaje que vemos que no viene tan solo de aquí, también viene de otro lado.

Sr. Aguayo: La verdad es que hoy en día se esta dando las cosas, creo que este es el camino de cómo se hacen las cosas, con participación de la comunidad, en ese sentido me siento bastante contento de estar en esta Sesión de Concejo Municipal con la presidencia del Sr. Alcalde porque así se tienen que plantear las cosas, de cara a la gente, pero fundamentalmente, no sacamos nada con tener la voluntad de las autoridad, sino contamos con la participación de los dirigentes sociales y por la comunidad en general, de tal forma me encuentro contento el de poder sostener una reunión en el día de hoy.

Sin embargo, creo que necesitamos ordenarnos un poco. Me parece que el Alcalde y Concejales coinciden conmigo en el sentido que hay dos aspectos: Una, tiene que ver con el gobierno, en que el Alcalde claramente lo ha señalado que el estado de Chile, tiene una deuda histórica con Quintero desde cuando lloego Enami, posteriormente una serie de industrias. La verdad, es que vemos como luchan a diario por su gente, sobretudo en su gran mayoría, trabajadores de Enami, y hoy día, las condiciones que efectúen en salud.

La otra tiene que ver con el tema de la responsabilidad social de las empresas, que de una u otra manera no concluye en medidas. En el caso de Codelco, hay un daño sustantivo según lo planteado al Subsecretario aparte de otros temas, fundamentalmente el tema de la delincuencia, la drogadicción, la verdad es que estos temas nos esta ganando los espacios públicos y esto es lo mas grave. La falta de dotación de carabineros, la falta de un mayor compromiso del gobierno.

Pero, esto también es un tema del empleo porque en la comuna ha llegado una gran cantidad de industrias, y hoy día hay una gran cantidad de personas que trabajan en estas industrias y que son de afuera., uno puede ver la gran cantidad de gente que se moviliza a las otras ciudades, y los Quinteranos no están insertos laboralmente en estas industrias, no han sido considerados en estos trabajos. Por tanto, es un tema que esta relacionado con la delincuencia y la drogadicción. Eso es real.

De tal forma, a esta reunión hay que sumar esfuerzos, que de una u otra manera llegar a tomar un plan de acción que nos permita saber escuchar, uno tiene que ver con el gobierno respecto de actual carretera, es un grave problema que día a día se produce una enorme cantidad de accidentes.

El otro tiene que ver, efectivamente con la responsabilidad social de las empresas. En esto quiero ser súper responsable en decir, que las empresas solamente han entregado migajas. Para ello, efectivamente tenemos que conversar con las autoridades que correspondan, vale decir, con el Alcalde y el Concejo Municipal. No es posible que al Alcalde y al Concejo Municipal, estén entregando migajas a las Juntas de Vecinos o a las organizaciones.

En ese sentido efectivamente me parece superbuena la reunión que se efectuó hoy día, y en eso esta trabajando el Concejo Municipal y el Sr. Alcalde.

Sr. Alarcón: Quisiera abordar un poquito a lo que se ha dicho y a lo conversado con el Subsecretario del Interior. Sr. Rosende, cuyo tema de interés de todos es el de la Seguridad Ciudadana, como muy bien lo expreso el Sr. Alcalde. Tenemos una realidad que podíamos identificar como una bomba de tiempo.

Queremos que las industrias mismas coloquen una tele vigilancia de todo lo que es el borde costero lo que nos sirve a nosotros también para ver el tema delincencial y serviría a las empresas para controlar todo lo que es entrada y salida de gente que cuando quiera vestirse con buzo de hombre rana partir con una bomba y colocarla a un buque, desaparece Quintero y todo. Esa fue una situación que se hizo ver al Subsecretario del Interior.

Lo otro, con respecto al problema policial desgraciadamente nos encontramos con una sorpresa bastante fuerte, la que no me la esperaba ni menos de los colegas Concejales, que en la comuna no hay una estadística real de las cosas que pasan en la comuna.

Tenemos comprendido que hay mucha gente de la comuna que no denuncia y a veces del mismo personal de carabineros, porque me ha tocado experimentarlo, al indicarnos que no nos preocupemos, que tenemos que contratar a un abogado, al final no queda en nada. Todas estas cosas el Subsecretario del Interior quedo en concurrir a la comuna a dar poco menos una charla que dice relación con el deber del ciudadano.

Sr. Fernández; Me parece muy bien, de hecho estoy muy contento porque en la lucha respecto al tema de la Seguridad Ciudadana, que es una invitación de muchos de la mayoría de los Concejales y del Alcalde en un momento dado de campaña, siempre estaba presente este tema, y de efectuar acciones a nivel de gobierno. Eso es lo que estamos haciendo, eso me tiene contento porque sino seríamos unos políticos mentirosos. Estamos formando un equipo novedoso, tratando de hacer bien las cosas y distintas que no hagamos las denuncias correspondientes, sino que tienen el deber y el derecho como ciudadanos.

Si no hay una estadística para asumir la labor de lo que estamos viviendo, menos nos van a apoyar. Entonces, creo que las Juntas de Vecinos hagan saber todo este tipo de situaciones en relación a sus espacios públicos y entorno, por lo menos tengan la valentía de decir, no señor, voy a estampar la denuncia o la demanda de acuerdo a lo que haya acontecido.

Por otra parte, hay un tema súper especial, estoy reuniendo todo lo posible respecto de la Seguridad Ciudadana con el fin de que exijamos lo que al Subsecretario del Interior le incumbe de acuerdo a sus atribuciones para poder invertir en Quintero.

Eso genera una cinética que permite lograr cosas en temas interesantes. Estamos dando la lucha, estamos iniciando una lucha en el tema de la seguridad ciudadana. Si el Intendente no nos pesca tendríamos que ir donde la Presidenta. Entonces, lo que quería decirles en relación a este punto específico es que han usado inclusive otros argumentos que no son validos y de presión, como por ejemplo, el tema de la salud que no es municipalizada.

Con los dirigentes que están presentes debemos iniciar acciones mancomunadas porque si no tenemos fuerzas, no vamos a llegar a ninguna parte, para que volvamos a creer, es más complicado para todos, pero, ahora, ustedes han visto, o nosotros con los meses que llevamos, tanto el Alcalde como el Concejo Municipal estamos tratando de hacer las cosas de manera que la gente conozca y tratamos de llegar a acuerdos en conjunto, haciendo las cosas sin importar la idea política, sino que solamente trabajando por nuestra gente. Si no hacemos las cosas entre todos no va a resultar.

Perfectamente quiero volver a insistir en este punto, que necesitamos de ustedes y sin ustedes no llegamos a ninguna parte, y si ustedes no están cuando llegue el Subsecretario del Interior o venga quien venga, no vamos a ser capaces que este pueblo efectivamente haga un giro, porque es lo que sentimos a diario en la Oficina de Concejales porque auxilio se oye a diario. Si queremos auxiliarnos entre todos de una cuestión que nos atañe a todos, entre todos, sino no va a resultar.

Nunca nos han pedido antes, sino trabajamos en conjunto no vamos a llegar a ninguna parte, nosotros somos los representantes de ustedes.

Sr. Alcalde; El Subsecretario del Interior dijo que el próximo año iba a incorporar a Quintero dentro del Programa Comuna Segura. También planteamos que Carabineros ni siquiera tenía un carro tipo cuartel para el traslado de los delincuentes, sino que tenían un carro donde se trasladan los funcionarios, a lo que se comprometió en hacer un esfuerzo a través del Fondo Social Presidente de la Republica para contar con un carro de este tipo. En el mes de septiembre asignar uno que otros carabineros en la comuna porque los carabineros asignados a la comuna están en Concón, situación que el Subsecretario tampoco estaban en conocimiento.

Estos son los momentos, nunca es tarde, en relación con las mesas, que lo veo en una actitud de giratoria y que vamos a perder todos los Quinteranos los que nuevamente van a quedar mirando para la carnicería, después los trabajos se van a terminar por gente externa donde no nos toman en cuenta, no tienen los permisos, están convencidos en su proyección, no nos vienen a preguntar, si pueden o no entrar, un montón de cosas irregulares que sobrepasan, nos sobrepasaron. Anda al gobierno regional allí te abren las puertas y aquí no pasa nada. Creo que hay que centrar la proposición acá, no es tarde. Interesa, reitero contar con cocineros, inspección, jardineros, el transporte, me interesa todos los puestos de trabajo que se pueden generar, que pasen por el municipio. Si no lo están haciendo es porque hemos visto que realmente hemos tenido solamente reuniones giratorias que el resultado de hoy en día, les quiero decir, que no tenemos nada, no hay ningún compromiso serio, no hay nada de los 50 que iban a quedar, 20 son de Quintero y el los otros 30 los traen de afuera. No hay nada. Nos mienten a la gente.

Nosotros con los que conversamos, los coordinadores son solo palabras de buena crianza, se va a terminar el proyecto, algunos los van a trasladar, se van a ir y nosotros no vamos a lograr nada. Tenemos la responsabilidad moral con el cuerpo de Concejales, que después ustedes nos digan, que no hicimos nada. Hemos hecho todo, es el momento que actuemos en conjunto, escuchando y pasando todos los temas que nos parecen que no se han abordando con la seriedad que corresponda.

Quiero ofrecer la palabra a los representantes de la comunidad presentes y que esta no sea una reunión de desahogo sino que sea una reunión de inicio de acciones sociales que responsablemente debemos actuar.

Tiene la palabra la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas.

Sra. Nora Sandoval: No solo echemos la culpa al Alcalde, a los Concejales, a los Carabineros, a Investigaciones también somos muy culpables nosotros, los que habitamos, fuimos dando espacios, nos empezamos a encerrar en nuestras casas y los delincuentes están en la calle. Es cierto, que tenemos gente que dejan mal el nombre de Quintero, no nos podemos arriesgar, pero también muy cierto es que se arriendan las casas a un buen precio a los delincuentes que vienen de afuera. La mayoría de la gente que esta cometiendo mas delitos es gente que esta en la droga, en los autos, que vienen de afuera y que están arrendando casas en Quintero. ¿Que pasa?. Uno muchas veces sabe que roban y al otro día o de amanecida viene un vehiculo y se lleva todo. Los vecinos lo ven y no dicen nada porque tienen miedo. Se acabo, eso de que en la denuncian van a dar el nombre. También nosotros debemos cuidarnos.

Veo, viviendas sociales que fueron muy bien entregadas a la gente que tenia la necesidad de la vivienda, pero si uno va a ver cuantos departamentos de cada edificio están arrendados y cuantos de ellos están arrendados a gente de afuera. Quisiera que se hiciera un catastro. Pienso que por ahí, va la cosa.

Conozco gente, este fin de semana me toco conocer a una señora que estaba contentísima por su departamento. Les dijo a unos vecinos que metían mucha bulla y que llegaba mucha gente desconocida. Le han pegado, tiene mas de una semana que no quiere salir ni a comprar porque tiene miedo porque a una muchacha joven la golpearon por reclamar. Cuando los vecinos suben a otro piso, le patean la puerta.

Otra niña que era de mi sector se fue a habitar su departamento propio, me ha dicho que la anote de nuevo en la Junta de Vecinos, porque este fin de semana se viene a vivir de allegada en la casa de su suegro. Me ha señalado textual, " Me da miedo allá arriba por mí y por los niños". Eso no es por la gente de Quintero porque otra niña, me decía, los que son de Quintero están viviendo de la droga no dañan a los que son de su sector, no cometen fechorías en su departamento, pero los que vienen de afuera si, porque a ellos no les importa.

Creo que por ahí va también, los departamentos que son sociales, no deberían arrendarse porque si lo necesitaban tanto, como volvieron a vivir allegados, después de haberlo requerido tanto y que el gobierno ha hecho esfuerzos por entregar esos departamentos.

Para esto tenemos que ponernos todos firmes y cuando veamos a alguien desconocido rondando o viendo que están entrando a una casa o echando muebles, cosas arriba, avisemos por ultimo entre vecinos porque si salimos cinco, siete vecinos o más los ladrones se van a ver frenados. También, pienso que debemos unirnos en eso.

Sra. Erika Gajardo: Soy la Presidenta de la Unión Comunal Rural, represento a siete Localidades rurales. El Sr. Alcalde hablaba del tema de la falta de vigilancia en Quintero, los problemas que tienen los vecinos de la parte urbana. El Concejal Sr. Castillo, ha presentado a unos señores que pertenecen a las localidades rurales y que han sido victimas de abigeato. Eso significa que es una baja, si ustedes como ciudadanos, como comuna, como pueblo están asustados por una falta de vigilancia, nosotros los rurales estamos completamente desprotegidos. Si aquí, lo que es el sector urbano ha llegado la delincuencia, la droga, todo lo malo que pueda existir en una comuna, también desgraciadamente ha llegado a las comunidades rurales. Desgraciadamente, no tenemos si, ustedes como urbanos no tienen como llegar a la justicia, para los rurales es mucho mas complicado aún.

Ante la solicitud de apoyo en la gestión, Sr. Alcalde, Sres. Concejales, la Unión Comunal Rural está dispuesta a trabajar junto a ustedes, nosotros estábamos un poco desmotivados, cansados, es muy cierto, estamos muy cansados, muy agotados porque no teníamos el apoyo tampoco de decir vamos a trabajar todos juntos, con la excepción de un Concejal de la gestión anterior que nos apoyo mucho, que es el Sr. Aguayo. Hay que reconocer también.

Me gustaría, nos vamos a comprometer en todo lo que nos soliciten, pero con ustedes adelante, con ustedes guiándonos porque nosotros tampoco queremos cometer errores, tampoco queremos llegar y decir, vamos a salir a protestar, pero a que vamos, como lo vamos hacer, no somos expertos, somos dirigentes, pero si tenemos la voluntad , pero necesitamos también que nos guíen. Esa es una parte importante para nosotros.

Los dirigentes rurales y también los urbanos hacemos las cosas porque lo sentimos y lo que creemos que tenemos que hacer algo, respecto a este tema, pero lo mas importante de todo esto es que ustedes también saben a adherirse a nosotros y también nosotros los vamos a seguir porque sabemos que la comuna de Quintero, es una sola, no rurales ni urbanos y todo lo que le afecta a los urbanos afecta doblemente al rural. Vamos a trabajar junto a ustedes, estamos dispuestos, pero dispuestos siempre y cuando ustedes estén con nosotros y sepamos que es lo que vamos a hacer porque tampoco podemos salir a tontas y a locas.

La Unión Comunal esta dispuesta en apoyar todo lo que sea en beneficio para lo que a nosotros como rural nos corresponda.

Sr. Julio García: En realidad todos los temas que se han tratado lo vemos todos diariamente, no tan solo al rural, o al urbano, es una cosa que vemos a diario. Lo que tenemos que hacer es que de una vez por todas ponernos la camiseta de Quintero y apoyar a nuestras autoridades. Eso es lo más importante porque lo hemos escuchado no solo una vez, sino que varias veces.

Por lo tanto, a todos los compañeros que son dirigentes de Juntas de Vecinos, y organizaciones sociales que nos pongamos esta camiseta, que estamos orgullosos de ser Quinteranos y acompañamos a nuestras autoridades en todos los pasos que ellos den.

Luis Contreras: Gracias por darnos la oportunidad a tener derecho a voz, porque generalmente en Sesión de Concejo no la tenemos, porque hablan entre los miembros del Concejo. Ojala que se siga repitiendo porque son cosas que la comunidad pide.

En ese sentido, decir que me he sentido tocado, además que estoy representando a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos. He escuchado, he visto, lo han dicho, lo han manifestado, todos los dirigentes sociales, el problema de la salud es grave en Quintero pero también radica por la parte de la salud municipalizada. Queremos que el Sr. Alcalde, se comprometa si va o no a tomar la salud municipalizada, porque entiendo que para adoptar una decisión se precisa de un estudio, pero nos ha tocado visitar al Consultorio de Concón, llega a dar gusto ver como se atiende a las personas, a la hora que sea, en Puchuncaví también, hay consultorios de lujo y médicos permanentes. Hay funcionarios municipales de Puchuncaví y de Concón que se han ofrecido voluntariamente para venir a la comuna a ofrecer sus servicios o informar acerca de la salud municipalizada.

Tenemos que responder a nuestros vecinos, ellos tienen la inquietud, nos preguntan, bueno que hay, si el Sr. Alcalde, dijo en su campaña política que iba a municipalizar la salud. Pienso que en Quintero tiene que hacerse si o si. No sacamos nada con hacer Consultorios en Loncura y uno nuevo adosado al Hospital, si vamos a estar con la misma gente del Hospital. La gente del Hospital está muy estresado, es mucho lo que pueden con todo el resto de Quintero, si son pocos funcionarios, hay pocos doctores.

Solicito al Alcalde y el Concejo Municipal el compromiso a sacar la salud municipalizada en adelante, de tal manera de que cuando se termine la construcción de estos consultorios, esté mas o menos conversado porque como vecinos podemos exigir al Gobierno Regional mas ayuda de lo que corresponde porque somos una comuna que en verano aumenta unas cinco y seis veces.

Como vecinos, como dirigentes nos comprometemos ayudar, también pido a los vecinos que nos pongamos la camiseta, tal como lo decía don Julio García porque cuando vamos a protestar en las calles o en la Intendencia de Valparaíso, andamos los puros dirigentes y nadie más, la gente se ríe. Tenemos que ponernos la camiseta y también el municipio.

Como Unión Comunal conseguimos el contar con el Conservador de Bienes Raíces en Quintero, incluso llegamos hasta la Presidenta de República. También hicimos gestiones el año pasado para contar en Quintero con un Cuartel de Investigaciones. Eso es lo que ustedes tienen que alegar, entre mas luego mejor, porque la decisión está tomada en que Investigaciones tiene que estar permanentemente en la comuna, pero nos enfrascamos en papeles.

Respecto a las denuncias, señalar que como Unión Comunal de Juntas de Vecinos llamamos al Capitán de Carabineros y lo que usted mismo dijo, se lo hemos dicho en su cara. Lo que nos responde que le digamos la hora, y la fecha. Lo que mas quiere es que se realicen las denuncias para contar con estadísticas verdaderas. Lo que pasa es que nosotros somos cobardes, nadie quiere hacer una denuncia, motivo por el cual no contamos con una estadística real.

Sra. Nora Martínez: Pertenezco al Cesco, represento a los Centros Generales de Padres y Apoderados, dar las gracias por su invitación, es muy bueno que nosotros participemos todos. En realidad, una pregunta: ¿Qué podemos hacer para que Quintero tenga una Comisaría y no una Subcomisaría de Carabineros? Subcomisaría que tiene más de 50 años. Me he dado cuenta parece que todavía no se dan cuenta que hemos crecido. Quintero en realidad, porque lo puedo decir, vivo en la comuna desde pequeña. Quintero ha sido una comuna dormida, todavía no despierta, todavía no nos hemos dado cuenta de que ya tenemos una tecnología en todo, seguimos muy pasivos, todos somos pasivos en realidad. Lo que conlleva es que toda la gente es cómoda. Lo puedo apreciar en los colegios, siempre dejan a los dirigentes que hagan las cosas, los demás bien gracias.

Por eso, no se que tendríamos que hacer para que tengamos una Comisaría de Carabineros y no una Subcomisaría.

Sra. Valentina Muñoz: Soy Consejera Cesco. Primero que nada, quiero hacer una pequeña acotación y agradecer al Sr. Alcalde porque nos esta dando la oportunidad que nos podamos expresar nuestras inquietudes y molestias.

Si viene cierto en algún tiempo de aquí a la fecha ha habido mas delincuentes que antes, también tenemos que pensar de que no importa que no venga Investigaciones ni Carabineros, sino que es como la función como la que cumplen realmente porque hoy en día, si viene cierto, vamos a carabineros ponemos una denuncia, la denuncia la ponen allí y ahí quedo.

Soy Presidenta de varias entidades, es mas soy presidenta de lo que podía haber sido, pero en realidad no queda nada, de una Feria Artesanal que si cualquiera va a Loncura, no esta ni siquiera un palo parado. Hay Concejales que han estado en ese momento ahí, no hay nada, se robaron absolutamente todo. Hice la denuncia a Fiscalía acerca del robo, hace tres años, y ahí quedo, esta muerto, ya no funciona, ya no funciono y cuando dije quienes habían sido, el delincuente fue y golpeo la puerta de mi casa, señalándome que el Fiscal tanto le había dicho que Ud., me había denunciado, o sea, de que estamos hablando. El mismo funcionario, va a acusar a la persona que lo acuso, o sea, tenemos que cuidarnos las espaldas también porque tenemos hijos, un esposo, tenemos familia detrás.

Soy bien habladora por decirlo así, si tengo que apuntar a alguien porque fue el que robo, lo voy a apuntar, miedo no me da, pero si hoy me da miedo porque tengo niños, nieta y hoy día, de que función a la ley, si no la están funcionando dentro del gobierno como corresponde, nosotros podemos ir de la mano con todas las autoridades. De hecho nuestras autoridades por parte mía y sé que por parte del Cesco de la gente que funciona dentro de las entidades, nunca van a estar solos, siempre van a estar con nosotros y tomados de la mano. Donde estén ustedes, y si nos piden el apoyo a nosotros, vamos a estar ahí porque eso es lo que creemos. Soy mujer y soy madre, y al mismo tiempo soy funcionaria de lo que ustedes quieran que yo sea, pero necesito que en este momento haya una lucha firme, que nos enojemos y aprendamos a golpear la mesa cuando ya basta. El gobierno tiene que aprender a abrir los oídos y decir ya basta, esto funciona.

Ahora quien manda en la calle, el delincuente porque nosotros las personas honradas tenemos que vivir detrás de nuestras casas encerradas, dentro de cuatro paredes porque nos da miedo salir a las dos, tres de la mañana porque ya no hay ley, la ley que funciona es la del delincuente.

Tengan por seguro que nosotros vamos a ir de mano a mano con ustedes y vuelve a insistir y repetir, gracias Sr. Alcalde por la oportunidad que nos da de expresar nuestras inquietudes.

Sra. Yolanda Jordan: Muchas gracias, los felicito por esto tan bonito que están haciendo, se ve que tienen la buena intención, de sacar a Quintero adelante. La verdad de las cosas, que yo soy Presidenta de la Junta de Vecinos Villa La Roca, me voy a referir solamente a mi población ya que la Presidenta de la Unión Comunal de la Juntas de Vecinos Urbanas, señalo bastante, pero yo voy a ratificar lo manifestado.

La verdad es que nosotros luchamos para tener una casa propia, gracias al Alcalde en su periodo anterior, logramos tenerla. Después luchamos para que nos entregaran nuestros departamentos, fuimos muy felices, cuando nos entregaron las llaves, tengo fotos, gente que estaba con su carretilla esperando que entregaran sus llaves para ocuparlo porque no tenia donde vivir. La verdad de las cosas, que después fuimos abandonados cuatro años, golpeamos puertas, nunca se nos escucho, lo puede colaborar también el Sr. Aguayo que era Concejal en ese tiempo. Resulta que a nosotros se nos arranco la población de las manos porque la misma gente de La Roca, empezó a arrendar los departamentos. Es más, tenemos departamentos que están en pleno abandono, que lo habitaron un tiempo, se fue esa gente y esta abandonado, no tiene ventana, no tiene puerta, no tienen nada, siendo verdaderas guaridas para los delincuentes.

La gente en la Villa La Roca que realmente se ganaron el subsidio, no están viviendo allá, que es lo que pasa, se van a vivir, como dice la Sra. Nora Sandoval, con su mamá, y no encuentra nada mejor que arrendar el departamento, ni siquiera pregunta a los vecinos, que es una copropiedad, porque eso es todo nuestro. Resulta que ha llegado mucha gente que no es de acá.

Estadísticamente, estos momentos el 40% de los departamentos están arrendados, esa misma gente que tiene los departamentos arrendados, las veo en el Departamento Social del municipio, pidiendo ayuda, llorando que no tienen que comer, que no tienen donde vivir, y que no tienen para la guagua y arriendan el departamento. Pienso que el Departamento Social debiera hacerse una nueva encuesta en La Roca, por ahí, y exigir porque nosotros somos un beneficio que nos dio el gobierno para que nosotros vivamos. Desgraciadamente, ese es el problema diario que lo tenemos allá.

Ahora, han llegado unos mocositos chiquititos amenazando a la gente. Pienso, que si nosotros hiciéramos talleres para los niños, cosas creativas en la Villa, que nosotros estuvimos cuatro años en el abandono, somos una población abandonada, una población sin ley, una población en que el que grita mas fuerte tiene la razón.

Por tanto, pido al Sr. Alcalde y Sres., Concejales que empecemos a trabajar con la gente de la Roca, a educar y a exigir que la gente que se gana ese subsidio, que ocupe su casa.

Sr. Luis Pino: Se ha hablado muchas cosas, pero resulta que no esta la parte medular para mi, siempre se ha dicho que los ciudadanos tienen protección por el estado de Chile, pero es lo menos que tenemos. El derecho a la naturaleza, hace un par de años atrás, se llenaron la boca con las Petras las autoridades. El control de la contaminación que tenemos en el ambiente en Quintero, no tenemos idea, la normativa ambiental que se debe aplicar tampoco tenemos idea, la inserción internacional con todas estas empresas que vienen de afuera, no nos toman en cuenta, solamente la gente aparece cuando esta en las cámaras de televisión, y vienen a conseguir votos. Exigimos evaluación ambiental porque en estos momentos Codelco contamina más que la Empresa Nacional de Minería.

La participación ciudadana también tiene que ir por la parte social como decían las dirigentas que tiene que ser controlada, pero lamentablemente corre el compadrazgo. También la participación política también debíamos estar nosotros, sin el partido político sino que ser Quinteranos.

La parte comunitaria, cabe hacer notar la participación de los presidentes de las Uniones Comunales, también de los entes deportivos, algunos vienen otros no, piden beneficios sin llegar a ninguna trascendencia, pero así es Quintero.

La problemática que mas me aflige es que nosotros somos la quinta comuna de 38 de la Quinta Región, donde habemos mas adultos mayores, enfrentamos una atención de salud deficitaria. Hoy, un ex funcionario de Enami que esta muy enfermo lo están echando a la casa en Ventanas, Puchuncaví porque su estado de salud es terminal y su señora que tiene casi 80 años, le indican que la van a adiestrar para que pueda atender a su esposo. Es lamentable, pero hoy no estamos ayudando a la especie humana.

Como trabajadores de Enami que le dimos tanta riqueza a este país, a esta región, a estas comunas, no hemos sido compensados, no hemos sido considerados para nada. Las autoridades que hemos tenido en Quintero no han sido buenas. Unos años atrás, Quintero tenía hacia el sur un territorio mayor, llegaba hasta Concón. Hay que tener cuidado. Si todo esto depende de las autoridades que vamos hacer nosotros. Bueno, las cosas están así, tenemos que empezar de nuevo.

Lo único que a mi me gustaría, que seria la participación política de los jóvenes, la participación política del adulto mayor, los de sin casa y los de sin trabajo. Lamentablemente, los que necesitaban trabajar les indicaron que iba a ganar \$350.000., todos los Quinteranos ilusionados partieron, pero saben cuanto era efectivamente lo que iban a ganar era \$150.000.-, los hacen trabajar hasta los días domingos y allí alcanzan a ganar \$250.000. No hay ninguna autoridad, ni en Puchuncaví o en Quintero que controle esa situación. Esa es la verdad.

Los dirigentes sociales pueden entender y comprender lo que están sufriendo los jóvenes, saber cual es la situación de las familias, estamos todos enfermos por la contaminación. Hay trabajadores que están contaminados con mercurio, arsénico, plomo. Nadie hace nada. El Sr. Intendente, estoy cumpliendo un año y cuatrocientos veinte días que espero una reunión, siendo el compañero de trabajo de nosotros, todavía no nos cita. La especie de ser humano que tenemos y que están a la cabeza de los gobiernos regionales. Ese tipo de personas no puede estar.

Dios nos dio la vida, fuimos declarados desde el principio, hemos llegado para ser felices y tener una muerte digna como corresponde. Con todas las situaciones que estamos viviendo es muy difícil.

En la nueva población de Quintero, están los Quinteranos, los que quieren a Quintero, los personajes que vienen a votar en Quintero, los comerciantes ambulantes que llegan en el verano, los sobrinos que vienen a pedir plata y los delincuentes. Hemos sido sobrepasados por la delincuencia es cierto, dentro de la población de Quintero tenemos delincuentes, tenemos en la cárcel de Quillota el índice mas alto de delincuentes de nuestra comuna. Hemos tenido el índice del Sida mas alto de la región, pero eso las autoridades regionales no participan porque no viven en Quintero, están preocupados de otras situaciones.

Sr. Alcalde pido responsabilidad política para nuestra comuna, si queremos que trabajemos al lado, vamos a estar al lado suyo y con los Concejales si, pero lamento que el Concejal Sr. Moreno, las veces que hay reunión sale arrancando, se vino a tomar el café y se fue. Ese tipo de autoridad, no nos sirve, esa gente tiene que vivir con nosotros, tiene que saber nuestros dramas. Quisiera como autoridad que le compete en estos momentos hay siete amigos suyos o trabajadores de Enami que están a punto de fallecer por contaminación. Estas personas no la están pasando bien y supieran ustedes la miseria que están esas familias. No me gustaría que ninguno de ustedes estuviera pasando ese drama, donde no hay ninguna posibilidad de asistencia.

Sra. Carmen Herrera; Quisiera hablar de la salud principalmente, quiero denunciarlo públicamente, que nuestra Directora Srta. Leonor, quien puso la primera piedra, me hubiera gustado que hubiesen estado presentes, fue vergonzoso porque estuve en ese minuto porque se estaba destapando un letrero que decía cuatrocientos y tantos mil millones de pesos para la construcción del Consultorio. Había una mesa con un mantel blanco, el Intendente, Sr. Iván de la Maza, que se daba vueltas solo, para lo cual yo me acerque. El Sr. Castillo que es funcionario antiguo del Hospital que ha estado por allá, porque tampoco fue invitado y tampoco el Sr. Alcalde, pregunte por nuestra primer autoridad, el que no fue invitado. Nuestros representantes, como lo son nuestros Concejales tampoco fueron invitados, como es posible que queramos ser realmente unidos, ponernos la camiseta, no había ni un solo Quinterano parado frente a esa miserable mesa, donde se acerco el Intendente a firmar, la Directora que estaba por allá, yo no sabía si era o no la Directora, la he visto dos o tres veces, no quiero decir que no sirva, simplemente que como profesional no debió hacer lo que hizo, por eso, no me extraña la carta que acaba de llegar. Considero que es una falta de respeto que no la podemos aceptar, ni las organizaciones ni nuestras autoridades. Yo, principalmente también soy ex funcionaria de Salud, conozco el sistema. Sé los pasos que se deben dar, como dirigente actual de la Junta de Vecinos Unión y Progreso de Loncura, la cual, el Sr. Alcalde es testigo y que hemos estado luchando con él, a la cabeza en la Intendencia de Valparaíso, a la Moneda, muchos Adultos Mayores tenemos en Loncura, tenemos mucha juventud que no tienen donde jugar, no hay una cancha, no tenemos locomoción, somos el patio trasero de Quintero, lo hemos sido siempre y seguimos siéndolo. Las empresas se están burlando, la GNL va a una reunión y nos inventa un Centro Cívico que no se cuantos años, todavía no sale. Recién hay un Jardín Infantil que se esta levantando.

En este minuto estoy indignada con respecto a la salud, no podemos pensar en una salud municipal porque no se hace de un día a la mañana, sé que el Alcalde tiene la mejor voluntad. He asistido a todas las reuniones del Concejo Municipal últimamente, he conversado con el Concejal, que desgraciadamente en vez de ayudarnos para que tire la salud para arriba del Hospital, se le obstaculiza hasta los permisos, no se le toma en cuenta.

Entonces, que es lo que le pido al Sr. Alcalde y Sres. Concejales, hacer presente a nuestra autoridad máxima como es el Ministro de Salud, que la Directora no sirve en Quintero, no gestiona nada, no es posible que no tengamos médicos, no tenemos nada.

Con respecto a todo lo demás, vamos a estar con la camiseta puesta, con nuestro Alcalde a la cabeza, con nuestros Concejales, quiero que por favor, así como los Concejales integran comisiones, que se integre también alguien de la comunidad para que nosotros podamos difundir en Quintero, en Loncura, lo que el Alcalde, nuestras autoridades están haciendo, que vayan a las Juntas de Vecinos, en Loncura somos cinco Juntas de Vecinos y hemos logrado bastante, pero no lo suficiente como para que digamos, estamos creciendo, estamos desarrollando. Loncura en estos momentos no tiene nada, ni siquiera un teléfono público, saben lo que eso significa porque no todos tienen un celular a mano. Tenemos un paradero, otros empresarios ganan una cantidad de dinero, ni siquiera aportan una reunión que hemos solicitado durante cuatro o cinco años. ¿No es así, Sr. Aguayo?

Además, tenemos que dejar constancia y pido a los Sres. Concejales, que no solamente son Concejales de Quintero, sino que de toda la comuna, que nos visiten en las Juntas de Vecinos, que escuchen nuestras necesidades, así como en Quintero, también en Loncura. Por favor que en esas condiciones podamos contar que es lo que realmente nos están necesitando nuestras autoridades para nosotros darlo a conocer a toda nuestra comunidad.

Sra. María Navarrete: Yo no soy una dirigente de ninguna organización, sino que soy una pobladora, soy una persona afectada por el robo de animales. Hace poco tiempo atrás, el 30 de abril nos robaron nueve animales, fruto de nosotros que trabajábamos. A mi esposo no le dan trabajo en ninguna parte, tiene 66 años. Esa era su única fuente de trabajo, si ustedes lo vieran y están totalmente afectado. Quisiera saber si el Alcalde nos pudiera ayudar por lo menos a que se haga justicia.

No es la primera vez, que nos dejan a brazos cruzados, ¿saben lo que es eso? Así nos han dejado estos señores que se llevan las cosas que no son de ellos, se benefician, no les cuesta nada, a nosotros nos cuesta mucho obtener uno, imagínense nueve para poder trabajar, ¿Qué es lo que hacemos ahora? ¿Quién nos ayuda ahora? Pero, ellos, tienen todo de la ley porque hacen y deshacen y nadie les dice nada. Quisiera que por favor nos ayudaran por mi esposo que esta muy mal. Lo único que le pido Sr. Alcalde que se integre, que piense, que esto es terrible. No solo me pasa a mí, sino que a muchos más. Sr. Alcalde, disculpe que me haya presentando ante usted, pero estamos muy afectados con lo que nos esta pasando. En Quintero no están quedando caballos, esa es la única fuente de trabajo que nosotros tenemos.

Sr. Alcalde: Para nosotros lo que hemos escuchado y no entendemos con la angustia y la rabia que tiene contenida de todos los casos individuales o particulares que nos afecta a cada uno que nosotros como ciudadanos y vecinos de la comuna, pero no vamos a llorar sobre lo que no hicimos en el pasado. Hoy día, como Concejo Municipal los hemos invitados a ustedes a reflexionar.

Nosotros tenemos el compromiso de hacer los estudios tendientes de la salud municipalizada, pero antes de estas respuestas, a nosotros que de verdad que nos da rabia, mientras esto lo estudiamos o pase sigan teniendo la respuesta que están teniendo todos los vecinos de la comuna de Quintero, en que yo también he recibido directamente este tipo de situaciones, no había ningún medica ni siquiera para colocar morfina ni nada para calmar el dolor y que la persona se pueda morir tranquila. Esa respuesta, ni siquiera es valida, porque hasta a un animalito de repente, se coloca una inyección para que muera bien y tranquilo y nosotros no la tenemos para un ser humano.

No nos parece la respuesta que nos da la Directora de Salud, cuando nos dice que por no ser municipalizada, si nunca ha sido municipalizada. Los Quinteranos recibimos \$7.000., mientras que los otros reciben \$35.000., porque no nos pasaron los \$35.000., también a nosotros. También hemos sido afectados por estos temas.

La idea es que entiendan que esta invitación que hemos hecho es para que ustedes participen, para que nosotros tomemos acciones de lo que nos esta afectando a los vecinos. Si no se hizo nada antes, concuerdo con lo que dice la Sra. Nora Sandoval y porque además, me lo dijo una doctora, y también con lo que dice el Sr. Luis Pino, la contaminación nos contaminó tanto las neuronas que nadie reacciona, casi todos somos zombies, pasan las cosas y nadie dice nada.

Nos vemos angustiados, hemos estado concordando cosas con los Concejales, creemos que para tener cosas fidedignas tenemos que hacer esfuerzos porque no le vamos a pedir a Codelco, a Endesa que nos pongan monitores para medir el grado de contaminación, nos van a decir, que no. Tenemos que colocarlo nosotros, tenemos que tener nuestros respaldos bajo la tuición del municipio. No lo va a poner el gobierno ni las empresas, tenemos que colocar esta contraparte.

De todo lo que han planteado hoy día, nosotros lo hemos planteado, quiero que conozcan la carta por eso los hemos invitados porque estamos aburridos. De lo que han dicho los vecinos, a lo mejor voy a justificar a los vecinos que tuvieron la oportunidad de arrendar el departamento, si los que han abusado han sido las empresas con los trabajadores que traen no les pagan los niveles de sueldo que corresponden, entonces, ven la debilidad de nuestros vecinos que no tienen protección social y entregan un departamento por \$80.000., los que ganan son las empresas.

Lo manifestamos al Subsecretario del Interior que estimamos que las empresas se han aprovechado de nuestros vecinos, que las pensiones están en \$4.000., desayunos y almuerzos. ¿En que parte de Chile, una persona paga ese valor más el alojamiento?. Nuestros vecinos están entregando este servicio a estas grandes empresas trasnacionales a los trabajadores mal pagados. Con esta cama gratis, se mete la droga, la delincuencia, porque hoy tienen la oportunidad, porque esta circulando dinero.

Señalar que no esta priorizado el Cuartel de Investigaciones en Quintero, no esta autorizado. Se ha dicho todavía se están haciendo gestiones, pero no les vamos a mentir. Por eso, estamos pidiendo que accionemos, participemos, traigamos más carabineros, traigamos más Investigaciones y traigamos una salud como corresponde. Es información que nos esta entregando el Subsecretario del Interior, o sea estamos hablando con el Secretario del Vicepresidente de Chile, el nos manifestó eso.

No esta aprobado nada, la Subcomisaría de Quintero que pase a Comisaría, lo plantemos porque la Subcomisaria de Concón va a pasar a ser Comisaría estando tan cerca de la Prefectura. Hacen mas lobby las autoridades políticas que Viña, Concón y todos los personajes que tienen casas en Concón pesan mas que nosotros que no tienen ningún riesgo de los que tenemos nosotros en la comuna. Por eso, hemos invitado a esta reunión para que de una vez, por todas reacciones. Por eso, les digo hay que pasar de la planificación y hacer las acciones que corresponden.

Esta carta de la Directora de Salud la voy a enviar al Ministro de Salud y voy a pedir la salida por el chantaje y la respuesta que da, es una respuesta inhumana, esa es la respuesta que están recibiendo el resto de los vecinos. Es una estupidez.

Como el resto de los vecinos nos manda a la reunión pero no participan hay que hacer conciencia de lo que queremos. A lo mejor, un día tenemos que paralizar el pueblo y creo que son los momentos de hacerlo porque se nos va a pasar el tiempo y no vamos a hacer nada para estar todo concluido y vamos a quedar mirando.

Propongo como primera acción, todos formaremos parte de las Comisiones que se estructuren. La primera sensibilidad es comunicacional. Tenemos que ver los resultados, hay que empezar a sensibilizar a la comunidad. Manifestar que no tenemos Hospital, puedo decir, que hoy día, no tenemos Carabineros en Quintero, todas esas cosas, tenemos que empezar a denunciar y a expresar que la gente que pasa por nuestra comuna que sepa el malestar que sentimos los Quinteranos.

Busquemos la mejor estrategia para hacerlo, tenemos a las radios comunitarias, un Cable Local, el que no nos ayuda mucho, ayuda mas para el otro lado porque es pagado. Nosotros también pagamos un servicio al Cable por el sistema de Internet en todos los colegios municipalizados, pero si no pagamos no nos toman la opinión como autoridades locales y de las cosas que nos interesan. De repente consideran mas a la gente de afuera que a nosotros. Lo hemos vivido, lo hemos palpado.

Frente a esto, queremos la participación responsable de toda la ciudadanía y de los que quieran dar la lucha por las cosas que queremos cambiar.

Antes de seguir, quiero que la Secretaria Municipal proceda a la lectura de la carta que entregamos al Subsecretario del Interior, Sr. Patricio Rosende Lynch.

S. Municipal; Procede a la lectura del Oficio N° de fecha 04 de mayo de 2009.

ORD. N° 00000336

ANT: No hay.

MAT. Seguridad Ciudadana.

QUINTERO ,

**DE: ALCALDE
I.MUNICIPALIDAD DE QUINTERO**

**A: SR. SUBSECRETARIO DEL INTERIOR
PATRICIO ROSENDE LYNCH
MINISTERIO DEL INTERIOR**

Junto con saludarle me dirijo a Ud. para plantearle un problema que cada día se acrecienta más en la comuna, me refiero a la delincuencia que ha ido en constante aumento, principalmente en la perpetración de ilícitos que eran desconocidos en la comuna, situación que trae aparejada una sensación de inseguridad en la población que manifiestan de manera continua y permanente a las diversas autoridades locales, solicitando una mayor protección y auxilio en las demandas que señalan.

Para poder explicarle lo antes enunciado debo, en primer término, darle a conocer la realidad que se vive en la comuna de Quintero, es así, que puedo informarle que es habitual la comisión de delitos como robos con intimidación, muchos de ellos en donde participan como autores menores de edad, ya sea con armas de fuego o armas blancas de grandes dimensiones; también, atendida la calidad de balneario que detenta la comuna, es frecuente que se cometan robos en lugar habitado o destinado a la habitación, principalmente en las casas de verano se producen verdaderos desmantelamientos; otro tipo de delito cotidiano es el micro tráfico de drogas, desarrollado en poblaciones marginales y sectores aledaños a colegios; por otra parte cada día se hace más habitual delitos como homicidios y hasta violaciones, crímenes que hasta hace poco tiempo eran desconocidos en la zona.

Lo anterior se ve agravado por la precaria situación en que se encuentra la Sub Comisaria de Carabineros de Quintero, la que cuenta con una dotación policial de 24 Carabinero, que se deben hacer cargo de la seguridad de una población que supera los 22.000 habitantes, además para realizar rondas periódicas no cuentan con más de 3 o 4 funcionarios disponibles. En cuanto a la infraestructura y recursos físicos, es del caso destacar que sólo cuentan con un Reten Móvil y un Radio Patrulla, faltando camionetas con celdas para trasladar detenidos, así como también, mejorar las instalaciones de las dependencias policiales. Por otra parte, en la comuna no se cuenta con cuartel de la Policía de Investigaciones, sólo en virtud del Plan Arenas Doradas que se lleva a efecto en el verano se instalan en dependencia arrendada por la Municipalidad para prestar servicios los meses de Enero y Febrero, y en lo que resta del año asisten una vez a la semana con el objeto de realizar labores preventivas e investigativas. Es importante agregar que el costo Municipal por lo servicios prestados en el periodo de verano por la Policía de Investigaciones y la dotación extra de Carabinero es de una suma de dinero ascendente a \$ 24.000.000. Por otro lado, respecto a la seguridad que pueda brindar la Municipalidad como un apoyo a las labores de la policía sólo contamos con un asesor externo con experticia en la materia, pero no existe una unidad o departamento en seguridad.

Pasando a otro punto en la bahía de Quintero se han instalado un gran número de industrias peligrosas que pueden causar grandes estragos por algún desperfecto en su funcionamiento, para lo cual la comuna no se encuentra preparada a combatir, ya que ni el hospital ni bomberos cuentan con los implementos técnicos necesarios para realizar dicho tipo de labores, por ello es imprescindible dotar a estos organismos de los elementos adecuados que permitan reaccionar de manera oportuna y eficaz frente a una catástrofes de enormes consecuencias.

Como puede apreciar la situación delictual descrita, realidad actual en la comuna de Quintero, es preocupante y por lo mismo necesario que las autoridades del gobierno realicen todos sus esfuerzos con el objeto de volver a ser una localidad tranquila y destinada al descanso como antaño, por ello proponemos algunas medidas como las siguientes:

a) Una mayor dotación de Carabineros para la comuna, además, un reten con personal estable en el sector de Loncura. (foco de delincuencia permanente).

b) Implementar de manera urgente un Cuartel de Investigaciones de forma estable en la comuna, para de esa manera lograr una coordinación de manera eficaz entre ambas policías, y estas con el Ministerio Público.

c) Intervenir mediante programas sociales las poblaciones que son foco de delincuencia permanente, entre ellas, a modo ejemplar podemos citar a la Villa La Roca, población que desde hace un tiempo es llamada La Legua de Quintero.

d) Financiar, a través de programas gubernamentales de seguridad, cámaras de vigilancia para ser colocadas en las calles céntricas de la comuna para controlar delitos de fácil comisión como robos y hurtos.

e) Destinar recursos para la creación de un Juzgado de Garantía, especialista en la tramitación de causas penales, puesto que en la comuna existe un tribunal de competencia común, lo que diluye un combate específico a la delincuencia.

f) Implementar en la comuna de Quintero el programa de Plan Comunal de Seguridad Pública, y de esta manera todos los actores sociales como municipio, policías, juntas de vecino, organizaciones sociales participen activamente en el combate a la delincuencia.

g) Dotar al hospital de la comuna y bomberos de elementos y materiales técnicos necesarios para combatir catástrofes derivadas de desastres industriales de gran magnitud, que permitan a la comuna reaccionar de forma oportuna.

h) Toda otra medida destinada a lograr una mayor seguridad de la comuna y un vivir tranquilo de sus habitantes.

Cabe señalar que el Concejo Municipal también se hacer parte de estas peticiones y apoya todas estas medidas destinadas a lograr una mayor seguridad para nuestra población, es más, personalmente se han comprometido a realizar las labores que sean necesarias y que estén a su alcance para solucionar el problema delictual que aqueja a la comuna.

Por todo lo expuesto es que se hace necesario la colaboración de los organismos gubernamentales para poder lograr los objetivos planteados, ya que no se trata de una tarea comunal sino que también a nivel nacional.

Sin otro particular, saluda atentamente



JOSE VARAS ZÚÑIGA
ALCALDE
M. DE QUINTERO



Distribución
Subsecretaría del Interior
Alcaldía
Secretaría Municipal
Administración
Jurídico
Concejales (6)
JVZ/YGS/PAT

Sr. Alcalde: Como pueden ver en la carta se manifiestan todos los temas, pero hoy día, nosotros queremos que esos temas sean analizados el Subsecretario del Interior se comprometió a la visita a nuestra comuna.

Vamos a formar una Mesa de Acción. Me voy a proponer la primera acción, es manifestar a través de lienzos así como dijimos una vez, no queremos la cárcel en este costado de la comuna entre Quintero y Concón o como el Alcalde Mella, que decía que no quería lar termoeléctricas, es un proceso para poder obtener mejores condiciones para nosotros, siendo realistas hay que decirlo, o sea, aquí hay cosas gubernamentales que también van a venir, pero las condiciones que estamos negociando muy mal para nuestros vecinos.

Tenemos que empezar a manifestar nuestra inquietud. Hoy día, el tema de la carretera F-30E, es un problema hasta para los empresarios que están desarrollándose en la comuna, pero el problema para desarrollar deja su política de ganar mejor dinero que no nos esta afectando en nada a nosotros.

Tenemos que dar pasos y empezar a conformar Comisiones y darnos un plazo. Honestamente quiero decir que la Presidenta va a venir el 16 de junio, reaccionamos antes de esa fecha, vamos a tener muchas respuestas ya resueltas. No dejar que pasen los tiempos y se dilaten porque sino vamos a llegar a diciembre, van a seguir pasando las cosas, y como decían los Concejales, nosotros vamos a estar al frente a acciones que hagamos, pero queremos dar respuestas concretas, en documentos escritos y no cosas de palabra que se las lleva el viento, que los compromisos que se asuman por entes gubernamentales, por las empresas que tienen por escrito. Tenemos solamente buenas intenciones y nada todavía ejecutado y asumido por hacer.

Creo que llego la hora de accionar y reitero la primera Comisión que tiene que funcionar es hacer sentir el malestar y que toda la gente que pase por Quintero, separa que nosotros estamos molestos, que no tenemos Hospital, no tenemos Carabineros, estamos cesantes, todas las que manifestar.

En la mañana en el municipio, a lo mejor en algún evento podemos empezar a colocar lienzos, en la carretera, sino tenemos que hacer una acción donde nos vean pacíficamente protestando. Queremos que alguien asuma esto.

Tenemos que aprovecharnos también en que tiene una lección, todos nos van a pedir opinión y todos están pidiendo cámaras, todo lo que hacemos con esfuerzo municipal aparece debajo de la mesa. Todos los esfuerzos que estamos haciendo como Quinteranos para mostrar lo que somos, lo que queremos hacer, y lamentablemente los periodistas colocan los artículos como que ellos lo hicieron, ellos lo grabaron y no nombran a ninguno de nosotros. Nosotros tenemos que también decírselos. Que queremos apoyo, pero nosotros estamos planteando los temas, que no nos roben el cuento, o sea, vamos a apoyar a todos a quienes nos apoyen, sacar el compromiso hoy día.

Hoy día hay cosas, que nosotros como Municipio y fue una idea de la Presidenta, todavía no se avanza. Todo lo que se esta produciendo en la Bahía, no solo en la tierra, todos los temas marítimos, no han dejado un peso en la comuna, tenemos que apurar que ese proyecto ley, cuando sea entregado a la Presidenta, que las comunas que tengan puertos que se efectúen las contribuciones correspondientes en las comunas, a lo mejor, no tendríamos miedo de estar estudiando la salud porque tendríamos platas, lo que hoy día nos pasa en educación, el actual déficit que tenemos en educación. El mayor problema esta ahí, por eso estamos haciendo esfuerzos, debemos mejorar la educación porque mejorándola, estimo que todos los niños pequeños van a aprender y participar de todo esto que queremos hacer de nuestra comuna participe, van a reclamar

y así como nosotros tenemos deberes también tenemos derechos, o sea, esta respuesta del Hospital, es insolente porque nos esta mirando a todos, no tengo nada en contra de la niña, creo que es un acto de inmadurez de lo que es, pero déjenmela a mí, esta carta la voy a responder con la venia del Concejo , pero reitero tenemos que accionar.

Voy a solicitar que diseñen unos carteles y que tanto los urbanos como los rurales los coloquen en sus casas, para evitar que los rompan, entonces empecemos a dar señales, en la entrada de Quintero, en el lugar donde se encuentran las banderas, empecemos a hacer sentir mas a quien viene a almorzar y comer que no son los empresarios, que no nos estamos conformando con la chatarra, nos están dando basuras. Nosotros no somos basura.

Reitero, queda abierto y si hacemos un plan de comunicación breve en una semana más nos volvemos a juntar, que alguien lidere estas Comisiones en los temas, hay que salir y hacer sentir nuestras preocupaciones, llegar a la prensa, pero si nos reaccionamos, estaremos mandando coronas, apoyo económico, vamos a seguir en las mismas, creo que es el momento adecuado.

Propongo que trabajemos, como primera tarea, es determinar la fecha de cuando nos vamos a reunir nuevamente.

Sr. Víctor Azocar: La verdad es que después de haber escuchado la carta esta casi todo dicho, pero hay puntos que agregar. Usted muy bien lo dijo, que no puede ser que Concón que es una comuna nueva, tenga una Comisaría y que incluso nosotros vamos a depender de ella, siempre se nos dijo que por la cantidad de habitantes, nosotros no podíamos tener Comisaría, lo cual ya sabemos que no es efectivo, o sea, solamente es cosa de gestión. Lo mismo pasa, con Investigaciones porque Papudo tiene Cuartel de Investigaciones hace dos años, y nosotros tenemos Puerto y Aduana y no hemos podido lograr tener el Cuartel de Investigaciones. Entonces, también es falta de gestión.

Sr. Alcalde: Pregúntese ustedes ¿Quién veranea en Papudo?

Sr. Víctor Azocar: Claro y en Concón el Intendente tiene casa.

Sr. Alcalde: Eso es, somos ni siquiera de segunda sino de tercera y cuarta categoría

Sr. Víctor Azocar: Entiendo que la gestión la tienen que hacer ustedes, pero también entiendo que nosotros tenemos un deber, entiendo mas que nunca después de haber escuchado esa carta, que es salir a la calle, o sea manifestarnos, no pegar carteles, sino que de alguna manera manifestarnos que ya basta.

Por otro lado, hay un tema que no se ha tocado y que encuentro muy delicado, que lo toco la Unión Comunal en algún momento el valor del pasaje de nuestros micros, tenemos un monopolio, el valor del pasaje es \$1.100 a Viña del Mar y \$1.200 a Valparaíso. Cuando la Unión Comunal logro que otra empresa recorriera llego a\$600., si nosotros sacamos la cuenta un pasaje de \$1.200., por seis días son alrededor de \$60.000., que se van solamente en locomoción, sabemos que no tenemos trabajo, pero cualquiera persona que quiera ir a trabajar a Viña del Mar o a Valparaíso, gastando \$60.000., en locomoción es imposible, no se puede.

Esas cosas, las puede hacer efectivamente el municipio, por eso movilicémoslo.

Sr. Castillo; El Hospital es un aspecto de la salud que esta destinado a Urgencias. Además, esta el Consultorio dirigido a la atención primaria, lo que nosotros estamos peleando es que la atención primaria en Quintero se cumpla, si Concón y Puchuncaví tienen Consultorio, entonces nosotros no podemos estar esperando la municipalización de la salud para que nos atiendan bien porque son los que tienen los que tienen que cumplir los programas de atención primaria. Lo que nosotros estamos peleando en estos momentos es por la salud primaria donde entran los programas de los crónicos, de los diabéticos, tercera edad, vacunas, etc., y no se esta cumpliendo, este es el primer año que no se esta cumpliendo, años anteriores con menos médicos, con una muy buena gestión esto no ha ocurrido.

Nosotros como salud primaria es donde no se están cumpliendo los programas, es el déficit que tenemos a nivel nacional. tenemos mas del 24% de personas diabéticos y crónicos, mas que el nacional, hay que tener cuidado con eso, en consecuencia hay que preocuparse por la atención primaria, porque si esperamos que esto se regularice vamos a esperar cuatro a cinco años y que va a pasar con la gente.

En reunión de la Comisión cuando hable del programa oftalmológico, Puchuncaví ya lo sabia por que no se implemento en la comuna porque tenemos una directora, que lo único que quiere es municipalizarse porque para eso la mandaron. En cambio, nosotros queremos salud, que se respete a la gente, que haya médicos, situación que antes no ocurría en el Hospital de Quintero.

Además, señalar que en el caso de los postrados hay una asignación de terreno que se paga para ir a verlos en los domicilios, no precisan que los enfermos de esta categoría sean trasladados al Hospital.

Sr. Alcalde; Creo que hoy día, no vamos a solucionar el problema de la salud, y no somos los que tenemos que dar explicaciones.

Sr. Bernal; Soy un trabajador como cualquier otro, cesante hace dos meses, presente curriculum en varias empresas de la comuna ¿Las empresas están denigrando al trabajador Quinterano? Lo planteo por la sencilla razón que lo viví en carne propia, que solo tuve posibilidades en una sola empresa, no la voy a nombrar, denigro a cinco trabajadores Quinteranos por meter a 10 de afuera. Lo palpe yo mismo, esto es en la población nueva que se esta construyendo.

Donde quedan las oportunidades de trabajo para nosotros, yo llevo dos meses presentando diferentes papeles en varias empresas, no se da la oportunidad al Quinterano. Entonces, que sucede, a raíz de eso mismo, se esta formando delincuencia en Quintero, tanto de afuera como al interior de Quintero.

Sr. Alcalde; Esta bien, eso es lo que queremos saber que respuesta es la que les están dando porque a nosotros nos cuenten otra cosa.

Sr. Bernal; Soy trabajador, actualmente cesante, lo palpe ahí mismo, íbamos saliendo 10 personas, con maletas y todo, llegaron e ingresaron como si nada, adonde va eso.

Sr. Alcalde; Si, lo tenemos súper claro. Lo que estamos conversando aquí, quisiera saber cual es el mejor horario para los que quieran participar con el fin de convocar a una reunión para el jueves para desarrollar el plan de acción, que incluya una declaración pública y que el pueblo sepa en lo que estamos.

Nos interesa la participación de todos los que quieren participar.

Acuerdo; El Concejo Municipal en conjunto con los representantes de la comunidad adopta por unanimidad Sesionar el miércoles a las 17,00 horas en el Salón Francisco Coloane a fin de trabajar el Plan de Acción frente a la problemática de Seguridad Ciudadana.

Se cierra la Sesión siendo las 19,15 horas.



YESMINA GUERRA SANTIBÁÑEZ
SECRETARIA MUNICIPAL



JOSÉ VARAS ZUÑIGA
ALCALDE